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Novo Porto Seco de Dionísio Cerqueira bate 
recorde histórico de movimentação

Em 2024, o posto de fiscalização registrou recordes históricos de movimentação, destacando 
sua relevância estratégica para o comércio entre o Brasil e países vizinhos. Em outubro, o fluxo de 
caminhões atingiu 2.257 veículos, o maior já registrado em um único mês na história da aduana. 
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BARRACÂO

Mais de R$ 1 
milhão foram 
investidos em 
recapeamento 
asfáltico.
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Projeto propõe carteira de vacinação em braille para 
deficientes visuais

Atento as dificuldades 
enfrentadas pelas 
pessoas com deficiência 
visual, o deputado Ney 
Leprevost (União), 
coordenador da Frente 
Parlamentar da Medicina, 
protocolou na Assembleia 
Legislativa projeto de lei 
propondo a emissão pelo 
Poder Público, através 
dos órgãos competentes, 

da carteira de vacinação 
em Braille para as 
pessoas com deficiência 
visual no Paraná.

A deficiência visual 
pode ser caracterizada 
pela perda total ou 
parcial da visão e ter 
causa congênita ou 
adquirida, sendo braile 
o sistema de escrita 
tátil utilizado por 

essa população. Sua 
utilização proporciona 
mais acessibilidade e, 
com isso, a inclusão 
social, contribuindo 
também para uma maior 
autonomia e permitindo 
a realização de atividades 
que fazem parte da rotina 
de todas as pessoas.

De acordo com o 
projeto de Ney Leprevost, 
possibilitar que as 
pessoas com deficiência 
visual acompanhem 
facilmente o histórico 
de suas vacinas servirá 
como um estímulo para 
sua participação ativa em 
campanhas de vacinação. 
O Programa Nacional 
de Imunização (PNI) é 
uma referência mundial 
em saúde pública e 
representa uma das 
mais importantes ações 
de saúde do cenário 
brasileiro.

“Todas as pessoas, 

independentemente de 
suas limitações, têm o 
direito a acessibilidade e 
inclusão. Nesse contexto, 
garantir que as pessoas 
com deficiência visual 

tenham acesso à sua 
carteira de vacinação 
em Braille é uma 
medida de inclusão 
social e respeito a seus 
direitos fundamentais. 

A maior limitação é o 
preconceito”, afirmou 
Leprevost.

O 18º boletim de 
monitoramento da 
cigarrinha-do-milho em 
SC traz um alerta aos 
produtores que que vão 
realizar a safrinha do 
milho. A recomendação 
é para que planejem o 
manejo inicial da lavoura, 
para impedir que insetos 
infectados que venham 
de plantios mais velhos 
transmitam os patógenos 

nas fases iniciais do 
milho de segunda safra.

Essa orientação torna-
se ainda mais importante 
tendo em vista o aumento 
da média estadual da 
incidência da cigarrinha-
do-milho. De acordo 
com o documento, a 
situação é esperada 
nesta época, visto que 
algumas lavouras estão 
em período reprodutivo, 

fase em que a altura 
das plantas dificulta o 
manejo de insetos. 

“Destacamos a 
frequente detecção 
do fitoplasma do 
enfezamento vermelho, 
mas bastante ao acaso 
ao longo das semanas 
e locais”, relata Maria 
Cristina Canale Rappussi 
Da Silva, pesquisadora da 
Epagri responsável pelo 

monitoramento. 
Já o espiroplasma 

do enfezamento pálido 
não foi detectado 
na 18ª semana de 
monitoramento. “Mas 
é importante frisar que 
esteve bastante presente 
na semana anterior, 
mostrando intermitência 
da infecção natural”. 
alerta a pesquisadora. O 
vírus do mosaico-estriado 

tem sido o patógeno mais 
prevalente desde o início 
do monitoramento para 
esta safra. 

O ataque de 
cigarrinhas infectadas 
com os patógenos 
dos enfezamentos 
pode comprometer 
substancialmente a 
produção de lavouras de 
milho. Para acompanhar 
a situação, foi criado 

no começo de 2021 
o programa Monitora 
Milho SC. É uma 
iniciativa do Comitê de 
Ação contra Cigarrinha-
do-milho e Patógenos 
Associados, composto 
pela Epagri, Udesc, 
Cidasc, Ocesc, Fetaesc, 
Faesc, CropLife Brasil e 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária.

Cigarrinha-do-milho: 18º boletim de monitoramento 
traz alerta a produtores que vão investir na safrinha

AGRO.

POLÍTICA.

O verdadeiro sábio é aquele que assim se dispõe que os acontecimentos 
exteriores o alterem minimamente. Para isso precisa couraçar-se cercando-
se de realidades mais próximas de si do que os fatos, e através das quais os 

fatos, alterados para de acordo com elas, lhe chegam.” 
- Dom Casmurro
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Puxado pelas vendas aos 
países do Oriente Médio, o 
Paraná alcançou a marca 
de US$ 21,6 bilhões em 
exportações totais entre janeiro 
e novembro de 2024 , de 
acordo com dados da Secretaria 
de Comércio Exterior (Secex) do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), organizados pelo 
Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social).

A China ainda segue sendo o 
principal destino dos produtos 
paranaenses, com US$ 5,5 
bilhões exportados ao país 
asiático, mas o crescimento 
das vendas para o Oriente 
Médio reforça o dinamismo e a 
diversificação da economia do 
Estado. No acumulado do ano, 
as vendas para os 14 países do 
bloco econômico ultrapassaram 
os US$ 2 bilhões, o maior valor 
já registrado.

“Os números demonstram 
que a competitividade 
paranaense assegura uma 

diversificação de mercados. 
Neste cenário, as exportações 
podem se tornar menos 
vulneráveis a uma pontual crise 
econômica em um país, por 
exemplo”, explica o diretor-
presidente do Ipardes, Jorge 
Callado.

Entre os países do Oriente 
Médio, os Emirados Árabes 
Unidos foram o principal 
destino dos produtos do Paraná 
ao longo do ano, com US$ 
525,9 milhões exportados. 
Na sequência estão o Irã (US$ 
465,4 milhões), Arábia Saudita 
(US$ 282,6 milhões) e Iraque 
(US$ 226,9 milhões).

Na comparação com o 
mesmo período em 2023, as 
exportações paranaenses aos 
países do bloco cresceram 
35%. Os maiores aumentos 
proporcionais registrados 
foram nas vendas à Síria 
(1.792%), ao Irã (165%), Barein 
(64%), Jordânia (62%) e Iraque 
(46%).

Os principais produtos 
exportados ao Oriente Médio 

são as carnes de frango 
in natura, com US$ 1,19 
bilhão comercializados. Na 
comparação com 2023, quando 
o Paraná enviou US$ 1.01 
bilhão em carnes de frango 
para os países do bloco, o 
aumento foi de 17%.

Além dos países asiáticos, 
os Estados Unidos (US$ 1,4 
bilhão), Argentina (US$ 1 
bilhão) e México (US$ 951 
milhões) foram os principais 
mercados de destino dos 
produtos paranaenses.

NÚMEROS
No geral, o principal produto 

exportado pelo Paraná entre 
janeiro e novembro foi a soja 
em grão, com US$ 5,5 bilhões 
comercializados. Na sequência 
estão a carne de frango (US$ 
3,3 bilhões), farelo de soja (US$ 
1,8 bilhão), açúcar bruto (US$ 
988 milhões) e papel (US$ 692 
milhões).

Os números fazem do 
Paraná o quinto maior 
exportador do Brasil e o 

principal do Sul do País. 
Lideram o ranking nacional São 
Paulo (US$ 65 bilhões), Rio de 
Janeiro (US$ 42 bilhões), Minas 
Gerais (US$ 38,6 bilhões) 
e Mato Grosso (US$ 25,9 
bilhões). Atrás do Paraná estão 
estados como Pará (US$ 21,1 
bilhões), Rio Grande do Sul 
(US$ 19,9 bilhões), Goiás (US$ 
11,4 bilhões) e Santa Catarina 
(US$ 10,6 bilhões).

BALANÇA COMERCIAL
Com importações que 

somaram US$ 18 bilhões de 
janeiro a novembro, a balança 
comercial do Paraná teve um 
saldo positivo de US$ 3,5 
bilhões no período. Entre os 
principais produtos comprados 
pelo Paraná estão adubos e 
fertilizantes (US$ 2 bilhões), 
óleos e combustíveis (US$ 1,4 
bilhão) e autopeças (US$ 1,1 
bilhão).

Com vendas recordes ao Oriente Médio, exportações 
do Paraná chegam a US$ 21 bilhões no ano
Exportações aos 14 países do bloco econômico do Oriente Médio atingiram US$ 21 bilhões no acumulado do 
ano, maior valor já registrado para o período

ECONOMIA.
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Foram concluídas nos 
últimos dias as obras de 
recapeamento asfáltico 
em dois importantes 
bairros de Barracão, 
o Nossa Senhora de 
Fátima e Jardim Vale 
do Capanema. As 
informações são do 
prefeito, Jorge Luiz 
Santin.

De acordo com o 
prefeito, as obras visam 
melhorar a infraestrutura 
e a qualidade de vida 
dos moradores dessas 
regiões. O recapeamento 

garante maior fluidez e 
segurança no trânsito, 
tanto para pedestres 
como veículos

De acordo com o 
prefeito, o investimento 
para o recapeamento foi 
possível graças a uma 
emenda parlamentar do 
deputado Adão Litro, 
que destinou recursos 
para a cidade, além de 
recursos próprios da 
administração municipal.

“Através do 
apoio do deputado 
conseguimos investir 

um total aproximado de 
R$1.300.000,00 sendo 
R$ 500 mil de emenda 
do deputado Adão Litro”, 
destacou o prefeito.

Santin destacou 
a importância dessa 
parceria entre os poderes 
Executivo e Legislativo 
para a execução de obras 
que atendem diretamente 
à população.

“Essas melhorias são 
essenciais para garantir 
mais segurança, conforto 
e mobilidade para nossos 
cidadãos. Com o apoio 

do deputado Adão 
Litro e a contribuição 
dos recursos próprios, 
conseguimos avançar em 
uma obra muito esperada 
pela comunidade”, 
afirmou o prefeito Jorge.

O recapeamento 
beneficiará as principais 
ruas e avenidas dos 
bairros, proporcionando 
um tráfego mais 
seguro e facilitando o 
acesso de moradores 
e comerciantes. A 
obra também faz parte 
de um plano maior 

de revitalização da 
infraestrutura urbana 
de Barracão, que 
inclui outros projetos 
de pavimentação e 
melhorias nas vias 
públicas.

O município espera 
que, com a finalização 
do recapeamento, a 
qualidade das vias 
contribua para o 
desenvolvimento local e 
a valorização dos imóveis 
nessas áreas.

As melhorias foram 
realizadas nas ruas:

Alício Schenkel
Guerino Reineri
Vitorino Gnoatto
João Antônio Zanatta
Hernesto Vitório 

Tozatti
Travessa Rosane Bain 

de Oliveira
Travessa Nº 70
Travessa Tania Bain de 

Oliveira
Travessa Bom Pastor

GERAL.

Mais de R$ 1 milhão foram investidos em 
recapeamento asfáltico em Barracão
As obras foram concluídas nos Bairros Nossa Senhora de Fátima e Jardim Vale do Capanema 
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A modernização da 
Aduana de Dionísio 
Cerqueira, em operação 
há quase um ano em 
sua nova estrutura, já 
apresenta resultados 
expressivos. Em 
2024, o posto de 
fiscalização registrou 
recordes históricos 
de movimentação, 
destacando sua 
relevância estratégica 
para o comércio entre o 
Brasil e países vizinhos.

O delegado da 
Receita Federal, 
Arnaldo Bortezze, 
atribuiu o desempenho 
à infraestrutura 
modernizada e à 
ampliação de serviços. 
Ele destacou que a 
inauguração do novo 
Porto Seco trouxe novos 
fluxos de carga, atraindo 
empresas que antes 
evitavam a região devido 
à falta de estrutura 
adequada. 

“A inauguração do 
Porto Seco atraiu cargas 
que antes evitavam a 
região, promovendo um 
movimento crescente. 
Empresas de outros 
portos migraram para 
Dionísio Cerqueira, 
atraídas pela agilidade 
e modernidade da nova 
estrutura. No início, a 
permissionária precisou 
contratar e treinar novos 
funcionários, o que 
demandou tempo para 
atender ao aumento 

expressivo da demanda. 
A Receita Federal à 
época recebeu novos 
servidores e isso também 
contribuiu para o 
bom trabalho no novo 
Porto Seco. Empresas 
vieram por curiosidade, 
experimentaram e 
permaneceram, graças 
à agilidade e à nova 
estrutura”, afirmou 
Bortezze.

A integração de órgãos 
previstos pelo acordo 
do Mercosul também 
foi decisiva. Segundo 
Bortezze, a presença 
da Polícia Federal no 
Porto Seco para controle 
migratório eliminou 
deslocamentos que antes 
atrasavam os processos 
logísticos, contribuindo 
para um atendimento 
mais ágil e eficiente.

Os números 
confirmam o impacto 
da modernização. Em 
outubro, o fluxo de 
caminhões atingiu 
2.257 veículos, o maior 
já registrado em um 
único mês na história da 
aduana. 

Até novembro, 21.000 
caminhões passaram pela 
fronteira, e a expectativa 
é superar 23.000 
veículos até o final do 
ano, quebrando o recorde 
anterior de 2011, que era 
de 22.000.

Em termos financeiros, 
a movimentação de 
cargas somou mais de 

US$ 84 milhões apenas 
em outubro, e, no 
acumulado até outubro, 
o volume de importações 
e exportações alcançou 
US$ 794,6 milhões.

O delegado reforçou 
que o crescimento não 
se limita aos valores das 
cargas transportadas, 
mas principalmente ao 
aumento do número de 
veículos. 

“Às vezes você tem 
uma carga única que 
vale um milhão de reais 
e vários caminhões de 

um produto de menor 
valor, então não podemos 
nos utilizar apenas de 
valor de importação e 
exportação em termos 
numéricos, mas nós 
devemos considerar o 
fluxo de caminhões que é 
o indicativo que temos de 
que o movimento está em 
crescimento. Nós tivemos 
agora no mês de outubro 
um movimento recorde 
em toda a história do 
ano aqui de Dionísio 
Cerqueira. Foram 2.257 
caminhões passando num 

único mês. Esse indicador 
reflete o aumento 
significativo no fluxo e na 
eficiência operacional”, 
explicou.

Bortezze reconheceu 
que o acréscimo inicial 
de movimentação 
exigiu adaptações. 
A permissionária do 
Porto Seco precisou 
contratar e treinar novos 
funcionários, enquanto a 
Receita Federal ganhou 
reforços de servidores 
coincidentes com a 
inauguração da nova 

estrutura.
Mesmo com um 

número de vagas 
maior em comparação 
à antiga estrutura, 
a modernização do 
espaço foi fundamental 
para atingir os novos 
patamares de eficiência 
e fluxo, consolidando 
a Aduana de Dionísio 
Cerqueira como um 
ponto estratégico para o 
comércio internacional 
no sul do Brasil.

GERAL.

Novo Porto Seco de Dionísio Cerqueira bate 
recorde histórico de movimentação
Em 2024, o posto de fiscalização registrou recordes históricos destacando sua 
relevância estratégica para o comércio entre o Brasil e países vizinhos
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

SOLICITAÇÃO     DE     VIAGEM     N.º  
07/2024

Nome: João Mariano de 
Oliveira CPF: 605.327.189-68
Função: VEREADOR
Período do Deslocamento: 08/12/2024 À 11/12/2024
Itinerário: (x ) Curitiba e Região Metropolitana ( ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA 

DO SUL
08/12/2024 21h15

Chegad
a

CURITIBA 09/12/2024 06h00

Saída CURITIBA 11/12/2024 12h20
Chegad

a
FLOR DA SERRA 

DO SUL
11/12/2024 22h00

Distância  da  Sede:  500
KM Motivo do
Deslocamento:
- Visitar o gabinete dos Deputados Adão Litro e Paulo Litro verificar como está a situação do
pedido do asfalto para a Linha Santo Ângelo e solicitar recursos para a recapeamento
asfáltico no trecho que liga a Linha Tatetos até a Linha Altaneira.
- Visitar o Secretário de Planejamento Guto Silva para verificar como está o andamento das
solicitações que foram entregues, solicitar recurso para dar continuidade ao asfalto na Serra
da Linha São Bento até a Comunidade.
- Visitar o gabinete do Deputado Luis Corti para verificar a situação dos recursos que foram
solicitados para Construção de asfalto na Linha São Bento, trecho que compreende a
Comunidade até a Ponte da Sra. Antônia Ramos.

Quantidade de Diárias: 
Três Valor: R$ 1.702,71

Forma de Deslocamento:
(x ) 
Ônibus ( ) 
Avião
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( ) Sem Motorista
Previsão de Quilometragem para Combustível:                              
Valor para Combustível:                                                                 
Flor da Serra do Sul/PR, 06/12/2024.

João Mariano de Oliveira
Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de

viagem.

Flor da Serra do Sul/PR, 06/12/2024.

Presidente da Câmara Municipal em Exercício
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DECRETO LEGISLATIVO N° 04, DE 09 DE DEZEMBRO DE 2024.

Ementa: Dispõe  sobre  as  contas  do  Prefeito

Municipal  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste-PR,

referente  ao  exercício  financeiro  de  2022,  e  dá

outras providências.

FAÇO SABER QUE A CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO

SUDOESTE-PR  APROVOU  E  EU,  SERGIO  ANTONIO  DE  MATTOS,

PRESIDENTE,  NOS  MOLDES  DO ART.  23,  INCISO  IV,  DA  LEI  ORGÂNICA

MUNICIPAL, PROMULGO O SEGUINTE DECRETO LEGISLATIVO:

Art.  1º. Ficam aprovadas as contas do  Prefeito  Municipal  de Santo  Antônio do

Sudoeste-PR,  referente  ao  exercício  financeiro  de  2022,  da  gestão  de

responsabilidade do Senhor Ricardo Antonio Ortiña.

Parágrafo único. A aprovação das contas que trata o caput é realizada de acordo

com o Parecer Prévio nº 279/2024, proferido pela Segunda Câmara do Tribunal de

Contas  do  Estado  do  Paraná,  no  Processo  nº  193026/23,  que  recomendou  a

REGULARIDADE COM RESSALVAS das contas.

Art. 2º. Este Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua publicação. 

Gabinete da Presidência da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-

PR, em 09 de dezembro de 2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente

RETIFICAÇÃO DE EDITAL DO PREGÃO ELETRÔNICO 89/2024

O Prefeito Municipal de Bom Jesus do Sul, torna público a todos os interessados

em participar do referido certame, a retificação do edital, conforme segue abaixo: 

Fica suprimido do termo de referência os item 5.6 e 5.7.

Fica retificado o item 5.5 da seguinte forma:

Onde  lê-se: “Será  de  responsabilidade  do  Município  levar  e  buscar  os
veículos para manutenção preventiva”.

Leia-se: “Será de responsabilidade da contratada levar e buscar os veículos
para manutenção preventiva”.

As demais características e exigências estão mantidas.

Bom Jesus do Sul, 09 de dezembro de 2024.

ANTONIO ADAIR ROSA DOS SANTOS
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 20/2024
Dispensa Presencial: nº 19/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR LOTE,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação  de  empresa  especializada  na  prestação  de  serviço  de
emissão de Certificado Digital do tipo A1, no formato de arquivo digital, para a
Câmara de Vereadores (CNPJ), servidores e vereador (CPF) que farão uso nas
atividades administrativas da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul. 
Valor máximo estimado: de R$ 605,00 (seiscentos e cinco reais). 
Data do início do recebimento das propostas: 11/12/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 13/12/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 16/12/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 09 de Dezembro de 2024.

Leocyr Francisco Castelli
Presidente em Exercício

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Na tarde de quarta-
feira, 4 de dezembro, 
aconteceu na sede da 
Câmara Municipal de 
Vereadores de Bom Jesus 
do Sul a cerimônia de 
transmissão de posse, 
marcando o início do 
período de 10 dias 
em que o vereador 
Adair Rosa dos Santos 
assumirá a administração 
municipal. Ele substitui 
o prefeito Helio Surdi, 
que se licenciou para um 
breve período de férias.

Durante a cerimônia, 
o prefeito Helio Surdi 
destacou a confiança em 
Adair para conduzir a 
administração municipal 
durante sua ausência. 

“A prefeitura estará 
em boas mãos. Tenho 
certeza de que Adair 
dará continuidade ao 
trabalho que estamos 
realizando, mantendo 
o ritmo das ações e 
projetos em andamento. 
Tenho certeza que o 
Adair, juntamente com 
toda a equipe atuará 
com muita garra, com 
muita determinação, e 
conduzirá os trabalhos 
fazendo com que, mais 

uma vez tenhamos à 
frente do Executivo 
Municipal, um legislador 
que tem visão, que 
consegue enxergar além 
das quatro paredes, e 
não tenho dúvidas que 
o cargo fica em boas 
mãos e nós teremos a 
continuidade do trabalho 
nesses próximos 10 dias”, 
afirmou o prefeito Helio.

Adair Rosa dos 
Santos, acompanhado 
de seus familiares, 
expressou gratidão pela 
oportunidade de estar 
à frente do Executivo 
Municipal, reforçando 
seu compromisso com o 
desenvolvimento de Bom 
Jesus do Sul. 

“Passei por muitas 
funções nesse município, 
e me sinto honrado nesse 
momento em poder 
exercer essa função e 
dar continuidade naquilo 
que já vem sendo feito, 
porque nós pensamos e 
sonhamos juntos nesse 
município desde a sua 
implantação, pensando e 
trabalhando para que os 
nossos munícipes estejam 
cada vez mais realizados 
e felizes na nossa cidade, 

gerando oportunidade 
e trabalhando para 
que os nossos filhos 
permaneçam nessa 
terra. E é uma 
honra assumir esta 
responsabilidade, mesmo 
que por um período 
breve. Meu objetivo 
é dar continuidade 
aos trabalhos da 
administração, sempre 
buscando o melhor 

para nossa população,” 
afirmou Adair Rosa dos 
Santos.

A solenidade contou 
com a presença de 
diversas lideranças 
locais, incluindo o vice-
prefeito Vanderlei Scalco, 
a vereadora Marilene 
Schmidt, secretários 
municipais, funcionários 
públicos e amigos de 
Adair. 

Adair assumirá a 
gestão da prefeitura 
até o retorno de Helio 
Surdi, previsto para 14 
de dezembro. Durante 
esse período, ele garantiu 
que dará continuidade 
às iniciativas já 
em andamento e 
acompanhará de perto 
as demandas prioritárias 
do município, reforçando 
o compromisso da 

administração com a 
população.

A transição reforça o 
espírito de colaboração 
e responsabilidade que 
marca a gestão de Bom 
Jesus do Sul, garantindo 
que o município siga 
avançando, mesmo 
durante o período de 
férias do prefeito titular.

Adair Rosa dos Santos assume 
interinamente o Executivo bonjesuense
Transmissão de posse destaca continuidade e confiança no trabalho administrativo

GERAL.

O Paraná reafirmou sua 
liderança nacional em educação 
ao participar do Summit Paraná 
que Educa, evento promovido 
pela Gazeta do Povo em 
Curitiba nesta terça-feira (10). 
Cláudia Costin, fundadora e 
diretora do Centro de Políticas 
Educacionais da Fundação 
Getúlio Vargas, cofundadora 
do movimento Todos Pela 
Educação e professora visitante 
da Faculdade de Educação 
da Universidade de Harvard, 
elencou as boas práticas que 

colocam o Paraná como uma 
referência nacional.

“Acompanho a educação do 
Paraná por alguns anos e acho 
que o Estado está à frente com 
muitas iniciativas que podem ser 
exemplos. Uma delas é a ideia 
de ter diretores e professores 
formadores, quando há troca de 
conhecimentos entre colegas. A 
outra iniciativa é o avanço em 
direção ao ensino em tempo 
integral. Nenhum país que tem 
um bom sistema educacional 
tem apenas quatro horas de aula 

no ensino fundamental e cinco 
no ensino médio. O Paraná está 
apontando uma direção, neste 
sentido”, disse.

Segundo a especialista, hoje 
há uma baixa atratividade na 
profissão de professor. “Mas a 
educação integral pode mudar 
isso, pois torna a carreira muito 
mais atrativa”, refletiu.

Claudia mencionou ainda 
a adoção de tecnologia e 
Inteligência Artificial nas 
salas de aula, as atividades 
de programação e educação 

financeira, bem como a oferta 
de três refeições diárias em 
todos os colégios estaduais e 
ampliação de cursos técnicos 
e profissionais. Ela ainda 
elogiou o Parceiro da Escola, 
fruto de organização similar 
a adotada em outros países, 
principalmente da Europa, 
e reforçou que a oferta de 
diferentes modelos é uma das 
qualidades do ensino público.

Especialista em educação, Cláudia Costin destaca avanços e exemplos do Paraná na área
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Na última semana a 
representante do Sistema 
de Ensino Aprende Brasil, 
Raiane Vieira Slompo, 
esteve na cidade para 
apresentar a devolutiva 
do Hábile, uma 
avaliação educacional 
de grande escala que 
tem colaborado para o 
aprimoramento do ensino 
nas escolas públicas 
locais. 

O encontro reforça 
o compromisso do 
município com a 
qualidade da educação 
e destaca avanços 
significativos, como o 
crescimento no Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB).

O Hábile é uma 
ferramenta que realiza 
uma avaliação externa 
de aprendizagem, 
oferecendo dados 
precisos para que a 
equipe pedagógica 
possa analisar de 
forma estratégica as 
práticas avaliativas e os 
processos de ensino e 

aprendizagem. 
Com esses dados, os 

gestores e professores 
têm uma visão clara do 
desempenho dos alunos, 
o que permite ajustes no 
planejamento pedagógico 
e intervenções mais 
assertivas.

Durante o encontro, 
Raiane reforçou a 
importância da análise 
dos resultados do Hábile 
para a identificação de 
desafios e oportunidades. 
A presença da 
representante também foi 
essencial para orientar 
gestores e professores 
quanto ao uso das 
informações obtidas na 
avaliação, promovendo 
uma reflexão sobre as 
práticas em sala de aula e 
a eficácia das estratégias 
de ensino.

Além do Hábile, 
Dionísio Cerqueira 
adotou outra importante 
ferramenta de avaliação, 
o Sondar. Essa avaliação 
é realizada por todos os 
alunos do município ao 

final de cada bimestre e 
complementa o trabalho 
do Hábile, oferecendo um 
panorama contínuo do 
progresso educacional. 

O Sondar permite 
identificar, em tempo 
real, o nível de 
aprendizado dos alunos, 
ajudando na adaptação 
de metodologias de 
ensino e garantindo que 
nenhuma dificuldade 
passe despercebida.

Outro marco relevante 
na educação de Dionísio 
Cerqueira foi o aumento 

no IDEB. O índice, que 
mede a qualidade da 
educação básica no 
Brasil, saltou de 6,0 
em 2021 para 6,6 em 
2023, superando a 
média nacional de 5,8. 
Esse avanço é resultado 
direto de um trabalho 
coletivo entre gestores, 
professores, alunos e 
suas famílias, apoiado 
por ferramentas como o 
Hábile e o Sondar.

O IDEB é calculado 
com base no desempenho 
dos alunos em avaliações 

de larga escala e na taxa 
de aprovação escolar, 
sendo considerado 
um dos principais 
indicadores de qualidade 
do ensino no país. O 
crescimento registrado 
pelo município não 
apenas evidencia a 
eficácia das estratégias 
pedagógicas adotadas, 
mas também coloca 
Dionísio Cerqueira em 
destaque no cenário 
educacional nacional.

Os resultados positivos 
no Hábile e o crescimento 

no IDEB indicam que 
Dionísio Cerqueira 
está no caminho certo 
para garantir uma 
educação pública de 
qualidade. O uso de 
avaliações externas e 
contínuas como o Hábile 
e o Sondar fortalece 
a base educacional 
do município, 
proporcionando aos 
alunos uma formação 
sólida e preparando-os 
para os desafios futuros.

Dionísio Cerqueira celebra avanços na educação 
com crescimento no IDEB
Devolutivo do Hábile destaca progresso e orienta práticas pedagógicas

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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“As estrelas que ouvem e aos sonhos que são 
atendidos” - Corte de Névoa e Fúria, Sarah J. 
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Na pacata cidade de Macon-
do, sete gerações da família 
Buendía vivem o amor, o esque-
cimento e a impossibilidade de 
fugir do passado e do próprio 
destino.

Estrelando:  Claudio Cataño, 
Marco Antonio González Ospi-
na, Susana Morales Cañas

Gênero: Programas sobre 
política, séries dramáticas, co-
lombianos, séries baseadas em 
livros, obras de época

CEM ANOS DE SOLIDãO
11/12//2024 - SéRIE

Lançamentos
mês de 

dezembro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor: por Clarissa 

Pinkola Estés (Autor), 
Waldéa Barcellos (Tra-
dutor)

Faixa etária: 14 anos 
Editora: Rocco
Capa comum: 576 

páginas 

Os lobos foram pin-
tados com um pincel 
negro nos contos de 
fada e até hoje assustam 
meninas indefesas. Mas 
nem sempre eles foram 
vistos como criaturas 
terríveis e violentas. Na 
Grécia antiga e em Roma, 
o animal era o consorte 
de Artemis, a caçadora, e 
carinhosamente ama-
mentava os heróis. A ana-
lista junguiana Clarissa 
Pinkola Estés acredita 
que na nossa sociedade 
as mulheres vêm sendo 
tratadas de uma forma 
semelhante...

Mulheres que correm com os lobos: Mitos e his-
tórias do arquétipo da Mulher Selvagem

QUEM Vê CASA...
12/12/2024 - SéRIE

INFERNO EM LA PALMA
12/12/2024 - SéRIE

Com a casa à venda, Paul e 
Lydia precisam encarar segre-
dos de família muito dolorosos; 
além de conseguir escondê-los 
de olhares curiosos e compra-
dores implacáveis.

Estrelando:  Lisa Kudrow, 
Ray Romano, Linda Cardellini

Gênero: Séries dramáticas, 
vomédias para a TV, séries dos 
EUA

Uma família norueguesa de 
férias em La Palma enfren-
ta um desastre quando uma 
jovem pesquisadora descobre 
sinais alarmantes de uma erup-
ção vulcânica iminente.

Estrelando: Ingrid Bolsø 
Berdal, Anders Baasmo, Alma 
Günther

Gênero: Séries dramáticas
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“Podemos escolher nosso destino, desenhar 
nossos próprios meridianos e paralelos e 

prováveis novos mundos” - Em algum lugar do 
paraíso, Luis Fernando Verissimo

São José do Cedro recebeu 
na quinta-feira, dia 05, um 
importante reconhecimento 
na área da educação: a 
categoria Ouro do Selo 
Nacional Compromisso com a 
Alfabetização 2024, concedido 
pelo Ministério da Educação 
(MEC). 

A premiação é parte do 
programa Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada 
(CNCA), que visa garantir que 
todas as crianças brasileiras 
sejam alfabetizadas até o 
final do 2º ano do ensino 
fundamental e busca recuperar 
aprendizagens afetadas pela 
pandemia.

Em sua primeira edição, o 
Selo Nacional avaliou 4.578 
municípios de todo o Brasil, 
além dos 26 Estados e do 
Distrito Federal. 

São José do Cedro se 
destacou ao atingir 88 pontos 
em 100 possíveis, mostrando 
resultados acima da média. O 
prêmio reflete o compromisso 
do município com a qualidade 
da educação e o fortalecimento 

da alfabetização, que é um dos 
pilares do Plano Nacional de 
Educação (PNE).

De acordo com a 
articuladora municipal do 
programa, Professora Cleusa 
Fantinelli, a conquista do selo é 
fruto de um conjunto de ações 
lideradas pela Secretaria de 
Educação. Entre as iniciativas 
estão:

• Manutenção do 
sistema de ensino Aprende 
Brasil, que garante materiais 
pedagógicos de alta qualidade.

• Incentivo à leitura, 
promovendo o hábito desde as 
séries iniciais.

• Ampliação das 
matrículas em escolas de tempo 
integral, permitindo maior 
dedicação ao aprendizado.

• Formação continuada 
de professores, atualizando 
práticas pedagógicas.

• Adesão a programas 
estaduais e nacionais de 
alfabetização, fortalecendo 
políticas públicas na área.

• Gestão democrática, 
envolvendo comunidade, 

professores e gestores nas 
decisões educacionais.

Essas ações demonstram 
a dedicação do município em 
criar um ambiente de ensino 
inclusivo e eficiente, voltado 
para o desenvolvimento 
integral dos alunos.

“Mais uma vez, nossa 
educação é reconhecida pela 
sua excelência. Isso comprova 
que nossos investimentos e 
ações estão transformando 
a vida de nossas crianças e 
garantindo um futuro melhor 
para o nosso município”, 
declarou a Secretária de 
Educação, Simone Trevisol.

A Coordenadora Pedagógica, 
Iara Reis, também destacou a 
importância da conquista. 

“Este é um marco para 
São José do Cedro e nos 
motiva a continuar investindo 
na educação de qualidade. 
Estamos entre os melhores do 
país e isso é motivo de orgulho 
para toda a comunidade”, 
concluiu Iara.

Cedro é ouro no Selo Nacional Compromisso 
com a Alfabetização 
Reconhecimento nacional destaca excelência no trabalho educacional do município

EDUCAÇÃO & CULTURA.

A destinação dos animais 
silvestres que, após serem 
resgatados ou entregues 
voluntariamente no Centro 
de Triagem e Reabilitação de 
Animais Silvestres de Santa 
Catarina (Cetas/SC), não 
conseguem ser reintroduzidos 
na natureza é um desafio 
cotidiano do Instituto do Meio 
Ambiente de Santa Catarina 
(IMA). Para superá-lo, a parceria 
com zoológicos é fundamental. 
Nos últimos anos, cerca de 500 
animais silvestres, nativos e 
exóticos, foram encaminhados 

pelo Instituto para esse tipo de 
empreendimento em diferentes 
partes do Brasil.

Conforme a coordenadora 
de Fauna do IMA, a bióloga 
Vanessa Moraes Nunes, entre os 
motivos que impedem o retorno 
à natureza estão questões 
relacionadas à saúde e ao 
comportamento dos animais, à 
área de distribuição natural da 
espécie (muitas não ocorrem no 
Brasil ou em SC), dificuldades de 
rastreio do local de origem, além 
do status de conservação.

Nem toda espécie pode ser 

solta em qualquer parte do 
bioma no qual é nativa, a área 
de ocorrência natural é condição 
básica para se planejar solturas. 
Além disso, existem fatores 
relacionados às populações 
e comunidades ecológicas 
que devem ser levados em 
consideração, bem como a 
capacidade que aquele ambiente 
tem de receber mais animais.

“Quando os animais não 
podem ser soltos, é necessário 
que eles sejam encaminhados 
para empreendimentos 
que tenham condições 

adequadas para recebê-
los, conforme estabelece a 
legislação”, diz Vanessa. Os 
zoológicos estão entre os 
poucos empreendimentos 
que conseguem atender aos 
critérios para receber os animais 
silvestres que não podem ser 
devolvidos à natureza. Em Santa 
Catarina, existem seis zoológicos 
autorizados pelo Instituto a 
realizarem o uso e manejo de 
fauna silvestre.

IMA conta com a colaboração de zoológicos para acolher animais sem condições de retornar à natureza
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Mais de 115 mil produtos já foram fiscalizados pelo Instituto 
de Metrologia do Governo de Santa Catarina, o Imetro-SC, 
durante a operação especial Natal Seguro, realizada no estado. 
Com a proximidade da data, que movimenta o comércio, fiscais 
foram às ruas para verificar a segurança e a qualidade dos 
brinquedos, bicicletas infantis e luminárias pisca-piscas.

Dos 115.449 produtos fiscalizados, foram encontrados 
2.127 itens com irregularidades. Eles foram apreendidos e os 
estabelecimentos notificados. As empresas têm prazo de 10 dias 
para apresentarem defesa ao Instituto. 

“Entre a maior parte das irregularidades foram encontrados 
brinquedos sem a certificação, ou com a certificação de outro 
produto. No caso dos pisca-piscas, foi constatado que alguns 
lotes não tinham a devida marcação, o que não está de acordo 
com a legislação”, explica o diretor de Fiscalização da Qualidade 
do Imetro-SC, Vinícius Moreira.

O presidente do Imetro-SC, Alexandre Soratto, explica 
que o objetivo da Operação é trazer mais segurança para o 
consumidor. “O Selo do Inmetro no produto indica que ele 
passou por testes e está em conformidade com as normas de 
segurança”, alerta.

No caso de brinquedos e bicicletas, a ação buscou identificar 
produtos que não tenham passado pelo processo de certificação. 
Já em relação às luminárias natalinas, os fiscais verificaram as 
informações obrigatórias para o consumidor e se o plugue está 
no padrão brasileiro.

Operação Natal Seguro: Imetro-SC fiscaliza 1150 mil 
produtos em Santa Catarina

Dionísio Cerqueira realiza audiência pública 
para discutir Plano Diretor 
Participação da comunidade define diretrizes para o desenvolvimento sustentável e 
melhorias no transporte

Na última audiência 
pública realizada em 
Dionísio Cerqueira, 
a população teve 
a oportunidade de 
contribuir com os 
ajustes finais no Plano 
Diretor e no Plano de 
Mobilidade Urbana, 
dois instrumentos 
fundamentais para o 
crescimento ordenado e 
sustentável da cidade.

O Plano Diretor é o 

principal guia para o uso 
do solo no município, 
estabelecendo diretrizes 
que equilibram o 
crescimento urbano com 
a preservação ambiental. 
Durante a audiência, 
foram discutidas 
propostas voltadas 
para o ordenamento 
de áreas residenciais, 
comerciais e industriais, 
bem como estratégias 
para proteger o meio 

ambiente e promover 
o desenvolvimento 
sustentável.

A administração 
municipal destacou 
a importância da 
participação da 
comunidade nesse 
processo, garantindo 
que o plano reflita as 
necessidades reais dos 
moradores e projete um 
futuro equilibrado para 
Dionísio Cerqueira.

O Plano de Mobilidade 
Urbana, também 
debatido na audiência, 
busca oferecer soluções 
para os desafios de 
transporte enfrentados 
pela cidade. Entre 
os temas abordados, 
estavam a melhoria 
da acessibilidade, o 
incentivo ao transporte 
público, a criação de 
ciclovias e a promoção de 
alternativas sustentáveis 

de locomoção.

GERAL.

São José do Cedro encerra atividades da Assistência 
Social de 2024
Mais de 160 participantes se reuniram em um dia de diversão e fortalecimento comunitário

Na última quinta-
feira, dia 05, a Secretaria 
de Assistência Social 
de São José do Cedro, 
em parceria com o 
Centro de Referência 
de Assistência Social 
(CRAS), realizou o evento 
de encerramento das 
atividades de 2024. O 
encontro, que aconteceu 
na Associação Balneário 
Cedrense, reuniu 
famílias atendidas pelo 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV) e de 
Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF).

Com a presença de 
mais de 160 crianças e 

adultos da área urbana e 
do interior, o evento foi 
marcado por momentos 
de integração e diversão. 
A programação incluiu 
atividades recreativas 
como futebol, vôlei, 
jogos de baralho e a tão 
aguardada piscina, que 
encantou as crianças. 

A equipe de 
professores e 
colaboradores 
esteve presente para 
supervisionar as 
atividades, garantindo a 
segurança e o bem-estar 
dos participantes.

Além das brincadeiras, 
os presentes foram 
agraciados com lanches 

nos períodos da manhã 
e da tarde, um almoço 
especial e a distribuição 
de brinquedos, 
arrecadados durante 
um evento de patinação 
promovido pelo grupo 
Águia Dourada.

De acordo com Janete 
Schaefer, Coordenadora 
do CRAS, o objetivo 
principal do encontro foi 
promover a convivência 
entre os participantes e 
celebrar as conquistas do 
ano. 

“A ideia foi realizar 
um momento único de 
celebração, reunindo 
todos os grupos para 
fortalecer os laços 

familiares e comunitários. 
É gratificante ver a 
alegria nos rostos de 
cada um que participou”, 
destacou Janete.

Ela reforçou que ações 
como essa refletem 
o compromisso da 
Secretaria de Assistência 
Social em proporcionar 
momentos especiais para 
as famílias atendidas, 
além de contribuir 
para a integração e 
o fortalecimento dos 
vínculos sociais.

O evento de 
encerramento das 
atividades de 2024 
simboliza o sucesso das 
ações desenvolvidas pela 

Secretaria de Assistência 
Social ao longo do 
ano. Com iniciativas 
voltadas à promoção 
do bem-estar e da 
integração comunitária, 

a pasta reafirma seu 
compromisso com as 
famílias de São José do 
Cedro.

GERAL.
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CULINÁRIA

A rabanada é um clássico das festas natalinas, 
trazendo sabor e tradição à mesa. Simples de pre-
parar e com um aroma irresistível de canela, esse 
doce conquista gerações e faz parte de momentos 
especiais em família. Mais do que uma sobremesa, 
a rabanada carrega história e simboliza a criativi-
dade culinária ao transformar ingredientes básicos 
em uma verdadeira iguaria. Seja frita, assada ou 
com toques modernos, ela é presença garantida nas 
celebrações de fim de ano, despertando memórias 
afetivas e encantando todos os paladares.

É um doce que simboliza as festas 
de fim de ano no Brasil. Com raí-
zes na Europa, esse prato ganhou 
popularidade por sua simplicidade 
e sabor inconfundível. Feita com 
pão amanhecido, leite, ovos e 
açúcar, ela é uma maneira cria-
tiva de transformar ingredien-
tes simples em uma sobremesa 
festiva.

INGREDIENTES

- 1 pão amanhecido ou próprio 
para rabanada

- 500ml de leite

- 3 ovos

- 1 xícara de açúcar

- 1 colher de chá de essência de 
baunilha

-  Canela em pó a gosto

- Óleo para fritar

- Açúcar e canela misturados 
para polvilhar

O pão amanhecido é essencial, 
pois sua textura mais firme evita 
que a rabanada fique encharcada. 
O leite e os ovos são responsáveis 
por dar a maciez e a crocância 
característica.

MODO DE PREPARO

1. Corte o pão em fatias de apro-
ximadamente 2 cm. Esse tamanho 
garante que as fatias absorvam 
bem os líquidos sem desmanchar.

2. Em uma tigela, misture o leite, 
a essência de baunilha e metade 
do açúcar. Em outra, bata os ovos 
até obter uma mistura homogê-
nea.

3. Passe cada fatia primeiro na 
mistura de leite, garantindo que 
fique bem embebida, mas sem 
excessos. Em seguida, passe no 
ovo batido.

4. Aqueça o óleo em uma frigi-
deira e frite as fatias em fogo 
médio até ficarem douradas de 
ambos os lados. Retire e coloque 
sobre papel toalha para absorver 
o excesso de óleo.

5. Misture o açúcar restante com 
a canela e polvilhe sobre as raba-
nadas ainda quentes.

Para uma sobremesa mais leve, 
você pode assar as fatias em vez 
de fritá-las. Basta colocá-las em 
uma assadeira untada e levar ao 
forno preaquecido a 200°C até 
dourarem. Se preferir um toque 
especial, sirva com leite con-
densado, calda de frutas ou até 
mesmo uma bola de sorvete.

Embora seja tradicionalmente as-
sociada ao Natal, a rabanada pode 
ser preparada em qualquer oca-
sião especial. Sua versatilidade 
permite variações como recheada 
com doce de leite, creme de avelã 
ou frutas.

VARIAÇÔES DA RECEITA
1. Sugestões de acompanhamento para a rabanada: 

A rabanada combina perfeitamente com um café quentinho, 
um chá aromático ou até um vinho do Porto. Para inovar, 
experimente servir com uma calda de frutas vermelhas ou 
creme inglês.

2. Receita de rabanada fit: para quem quer evitar 
frituras: Se você busca uma versão mais saudável, 
experimente preparar rabanadas no forno ou na air fryer. O 
resultado é igualmente delicioso e com menos calorias. Basta 
seguir o mesmo processo, mas em vez de fritar, assar ou levar 
à air fryer até dourar.

Receita de 
Rabanada perfeita para o Natal
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AGRO.

Aconteceu na última semana 
no Centro de Convivência dos 
Idosos de Barracão, um dia de 
confraternização que marca a 
finalização das atividades dos 
grupos neste ano de 2024. 
A confraternização reuniu os 
grupos dos Distritos de Siqueira 
Bello, São José e do Centro. 

Coordenado pelo Centro 
de Referência em Assistência 
Social e pela Secretaria da 
Família, o evento marcou 
um momento de celebração 
e contou com o anúncio de 
uma conquista significativa 
para o grupo do Centro, a 
formalização do CNPJ.

Durante o evento, o 
secretário geral do município, 
Dr. Carlos Santin, destacou a 
importância das atividades 
realizadas ao longo de 2024 e 
agradeceu aos participantes e 
apoiadores. 

“É uma grande satisfação 
receber os três grupos de 

idosos de nosso município 
neste momento especial 
de confraternização e 
celebração. Para nós, enquanto 
administração municipal, é 
motivo de orgulho e gratidão 
contar com a participação 
de todos nas atividades 
promovidas pelo CREAS e pela 
Secretaria da Família. Juntos, 
fortalecemos os laços que nos 
unem e promovemos o bem-
estar e a harmonia em nossa 
comunidade, reafirmando nosso 
compromisso com o cuidado, 
o respeito e a valorização 
daqueles que tanto fizeram pelo 
desenvolvimento e construção 
de nossa história”, afirmou o 
secretário.

O encerramento das 
atividades incluiu momentos 
de integração entre os 
grupos e reflexões sobre o 
impacto positivo das ações 
desenvolvidas ao longo do ano.

Um dos momentos mais 

marcantes do encontro foi o 
anúncio da formalização do 
CNPJ do grupo de idosos, 
uma conquista aguardada 
há décadas. Dr. Lucas Pinto, 
advogado do CREAS, explicou a 
relevância dessa formalização. 

“Após mais de 40 anos de 
atuação, o grupo finalmente 
adquiriu personalidade jurídica, 
um marco histórico que amplia 
suas possibilidades de atuação 
e contribui significativamente 
para o fortalecimento de suas 
atividades. Com o registro 
formalizado, o grupo passa a 
ter a capacidade de solicitar 
recursos de diversas fontes, 
como a Receita Federal, 
Prefeitura Municipal e o 
Governo do Estado, além de 
receber doações de maneira 
regular e transparente, 
garantindo mais estabilidade e 
oportunidades para a realização 
de projetos e ações”, frisou o 
advogado.

Essa conquista representa 
uma vitória significativa para 
todos os idosos do município, 
marcando o reconhecimento 
do trabalho desenvolvido e 
da relevância do grupo para a 
comunidade. 

Segundo o Dr. Lucas, a 
formalização foi fruto de 
um esforço conjunto entre a 
administração municipal e o 
grupo de idosos, materializando 
um sonho antigo que vinha 

sendo planejado há anos. 
A concessão do CNPJ 

não apenas garante maior 
autonomia, mas também 
possibilita o acesso a benefícios 
que antes estavam fora de 
alcance. Agora, o grupo poderá 
firmar parcerias, participar 
de editais públicos e receber 
incentivos que ajudem na 
manutenção e expansão de 
suas ações.

Realizada confraternização de final de atividades dos 
idosos de Barracão 
Durante a confraternização que reuniu os três grupos de idosos, foi anunciada a formalização do 
CNPJ do grupo do Centro

GERAL.


